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FECHA: Noviembre 22 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Les choca su auto y dan vuelco” 

Criterio “Quitan a delegados federales 208 mdp”  

 “Ejecutan en Colima al ex Gobernador Silverio Cavazos”  

 “Omar Fayad me mata de la risa: Gonzalo Trejo”  

 
“Decremento en captación de remesas”  

 “Con apoyo a minería más empleos”  

 
“Desmantela Seguridad redes de prostitución”  

El Independiente “Coro y orquesta de UAEH llenan el Gota de Plata”  

La Crónica “Expone PRI intereses en lista de delegados del PAN”  

 
“Matan a ex gobernador”  

 
“Matan en Colima a ex gobernador”  

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Revista Bimestral del IEEH costará más de 2 mdp: La edición de la revista bimestral del IEE para el 
2011 costará a los hidalguenses 2 millones 28 mil pesos y un precio de 48 pesos cada una. Inclusive, la publicación especial 

de la revista para informe del consejero presidente, Daniel Jiménez Rojo, valdrá 338 mil 100 pesos, con un tiraje de 7 mil 

ejemplares. En el anteproyecto de presupuesto del organismo, destacan 14 mil pesos en papel higiénico en rollo, así como 
104 mil pesos en cartucho para impresora 470 DC. También 45 mil pesos en mantenimiento preventivo de mobiliario. La 

vigilancia de las oficinas centrales del IEE en Pachuca costará durante 2011 más de 370 mil pesos y el mantenimiento de 
sus instalaciones 35 mil pesos. Para el instituto habrá 8 mil pesos en detergente en polvo, 5 mil 500 pesos en compra de 

jabón líquido, 7 mil en toallas, 2 mil pesos para los sustituto de café, mil pesos para los vasos térmicos, 5 mil en galletas, 

mil peros en mejorales. También incluye 24 mil pesos en uniformes de servicios generales y 9 mil en calzado industrial; 45 
mil pesos en servicios de mensajería así como 40 mil pesos en servicio postal. De acuerdo con el documento, en el  

apartado actividad general, habrá 75 mil pesos para grabar y producir video institucional del organismo; en tanto se 
estipulan 15 mil pesos para la revista Arco Tv; 15 mil pesos en Desde la Redacción y 10 mil pesos en Web News. En el 

rubro impresiones y publicaciones, destinará 16 mil 192 pesos en hojas membretadas; 360 pesos en tarjetas de 

presentación; 350 mil pesos en publicar 10 mil ejemplares de la Ley Electoral. Cabe recordar que este diario hizo del 
conocimiento público el proyecto de presupuesto del organismo 2011, en el que el presidente del instituto Daniel Jiménez, 

obtendrá 591 mil 828 pesos durante todo el año por concepto de sueldo, monto parecido al salario de un secretario de 
estado, mientras que un consejero electoral percibirá 453 mil pesos 759 pesos en ese mismo lapso. Respecto al 

presupuesto de actividad general, en el que el IEE engloba las cifras antes mencionadas, se presupuestaron 68 millones de 
pesos, de los cuales 33 millones de pesos  son destinados a salarios de funcionarios del organismo. En cuanto a actividad 
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electoral se presupuestaron 314 millones de pesos, de los cuales 129 millones serán para servicios personales, 50 millones 

en materiales y suministros y 83 millones en servicios generales. (Víctor Valera, página 03) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-UFIC avala la alianza PAN-PRD en Hidalgo: Isidro Pedraza Martínez, dirigente de la UFIC a nivel nacional y 

aspirante a la alcaldía de Pachuca, aprobó que el PRD a nivel municipal haya pactado alianzas en la capital hidalguense con 

el PAN, pues dijo que con eso hay “muchas” posibilidades de arrebatarle la presidencia municipal al PRI. “Como aspirante 
en Pachuca, con el apoyo del PAN, pienso que sí ganaría la candidatura, por eso siento importante ir en alianza en algunos 

municipios estratégicos”, consideró el líder de la Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) a nivel nacional.  El ex 
diputado federal explicó que el partido del Sol Azteca consultará a la militancia del partido en cada municipio para decidir 

donde habrá alianzas, “la única estrategia es la de la coalición, ahora lo primero que hay que hacer es consultar en los 
municipios la disposición de los militantes para ver si habrá acuerdo o no en lo que se refiere a las alianzas”.  Aunque 

todavía no son aprobadas de forma oficial la conformación de alianzas, Isidro Pedraza manifestó que la unión con Acción 

Nacional representará la oportunidad de ganar alcaldías en municipios donde el PRI ha gobernado desde hace más de 70 
años. “A partir de eso, el consejo estatal deberá revisar y decidir si va o no en coalición en los municipios, porque puede 

aprobarse que se vaya en coalición, pero si las condiciones del acuerdo no son satisfactorios, pues los militantes no lo 
haríamos”, señaló.  De acuerdo al líder de la organización campesina, de aprobarse las alianzas con el PAN, adelantó que 

en la UFIC hay militantes y cuadros que podrían encabezar las candidaturas para las elecciones que renovarán las 84 

alcaldías de la entidad, por lo que dijo que hay material político dentro de su organización.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Criterio-Solicita PRD explicaciones por aviadores: Antes de que finalice la 60 Legislatura local, la lista de 

comisionados del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) será rasurada, informó la diputada Estela 
Rubio Martínez, miembro de la comisión de Educación en el Congreso. La legisladora destacó que ya se ha solicitado la 

comparecencia de Rocío Ruiz de la Barrera, secretaria de Educación Pública de Hidalgo, para fechas cercanas a fin de 

rendir cuentas sobre la lista de aviadores publicada por la Secretaría de Educación Pública (SEP), y también sobre otros 
aspectos educativos. "Es cuestión de que el diputado Alejandro Soto, en su carácter de presidente de la comisión, fije la 

fecha", informó. Sin embargo, "a lo mejor no es fácil, la funcionaria decía que está dispuesta a comparecer, pero hay otros 
intereses que no me lo permiten. Habría que ver con el diputado Soto que sea a la brevedad para evitar este tipo de 

situación", en la cual los maestros cobran sin trabajar. Con un presidente de la comisión que también se encuentra en la 

lista de comisionados que cobra cerca de 90 mil pesos sin dar clases, además de mantener su sueldo como funcionario 
público, la diputada por la fracción del Partido de la Revolución Democrática externó su urgencia porque la titular de la 

SEPH se presente ante la sociedad y el Congreso local. Rubio Martínez se dijo indignada ante las altas cantidades que 
cobran los cerca de 770 comisionados del SNTE. "No se puede seguir cobrando grandes cantidades cuando no se está 

frente a grupo, a pesar de que se diga que se está trabajando a favor de sus agremiados". "Ese no es argumento, porque 
el propio sindicato cobra sus cuotas que le permiten resolver esos gastos internos de la organización", apuntó. De forma 

enérgica pidió que los comisionados "se decidan a desarrollar una tarea y que dejen esos espacios para que realmente se 

pueda estar frente a grupo". Además, dijo que los legisladores tendrán que realizar la revisión de estas listas, "yo creo que 
lo vamos a hacer a través de la comisión de auditoría y nos corresponde también como interesados porque es un 

cuestionamiento de los ciudadanos por saber qué está pasando con estos maestros y lo vamos a hacer a la brevedad". 
Finalmente, reconoció que con esos salarios tan altos dados a personas que están frente a grupo, se podría contratar a 

egresados de universidades que están dispuestos a cobrar hasta mil pesos por trabajar y cubrir las deficiencias de más de 

cien grupos que están sin maestro. Dato Desde octubre se prevía la comparecencia de Rocío Ruiz de la Barrera, titular de la 
SEPH, ante el Congreso, pero se ha postergado.De acuerdo con la publicación en el portal de la SEP federal, son 770 los 

comisionados a quienes paga el SNTE.Sin embargo, Mirna García, líder del sindicato de maestros, dijo que son más de tres 
mil los que hay en la SEPH y exigió que también se publiquen los listados.La diputada Estela Rubio, quien forma parte de la 

Comisión de Educación, propone que se utilice el dinero que se da a los comisionados en contratar a profesionistas recién 

egresados para resarcir el déficit de maestros en Hidalgo. (Miriam Avilés, página 05) 

Criterio-Sociedad, sindicato con Panal; acusa PT: El dirigente estatal del PT, Mariano Torres, reclamó que la sección 

15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) asuma abiertamente su militancia al Partido Nueva 
Alianza. Lo anterior, al considerar que el vínculo entre el SNTE y el Panal ha quedado más que evidenciado luego del caso 

de la lista de comisionados que dio a conocer la Secretaría de Educación Pública (SEP), según la cual varios de los 

sindicalizados mantienen alguna militancia con ese partido. "Aquí hay que decir las cosas como son y el Partido Nueva 
Alianza (Panal) es parte del SNTE; entonces si van de la mano, por supuesto que al interior debe haber beneficios; tan es 

así que lo hemos visto en los listados donde se da a conocer gente que no trabaja, sólo cobra cada 15 días. Es lamentable 
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por lo que está viviendo el país". Además, observó que esta situación sólo viene a confirmar lo que ha sido del 

conocimiento público: "ya se sabía desde hace muchos años, y más por toda la gente que trabaja directamente en el 

sindicato de maestros y que tiene algún encargo en el Panal". El dirigente político criticó que en el caso de algunos 
diputados locales de filiación panalista incluso han negado el hecho, pese a las evidencias, mientras que en otros casos han 

admitido sólo parte de los señalamientos. También dijo que además algunos "han dicho que pedirán permiso de sus 
funciones magisteriales, sin ningún pago; ojalá que lo cumplan porque hay mucha gente que trabaja así en este sindicato y 

eso es lamentable": Tras esos actos y señalamientos, expuso, debe promoverse una investigación a profundidad, a fin de 

que la autoridad deslinde responsabilidades y la ciudadanía sepa qué es lo que está ocurriendo al interior del sistema 
educativo del estado. "Esta revisión le permite a la sociedad saber qué tipo de gente sigue en estos sindicatos, que a la par 

tienen un partido político que sirve al sindicato; es lamentable que se dé esto en nuestro estado y se tiene que generar 
toda una investigación a fondo". (Emmanuel del Rincón, página 05) 

Plaza Juárez-Omar Fayad me mata de la risa: Gonzalo Trejo: El presidente estatal del Partido Acción Nacional 

(PAN), Gonzalo Trejo Amador , puntualizó que las declaraciones hechas por el dirigente estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses, causan risa y sólo se trata de un golpeteo político luego de la cercanía de las 

elecciones de renovación de alcaldías. Estas declaraciones se dieron tras la postura que expusiera Fayad Meneses al 
denunciar ante la FEPADE a la dirigencia estatal blanquiazul por la supuesta intención de relevar a los actuales delegados 

federales panistas por no apoyar la campaña de la ex candidata a gobernadora, Xóchitl Gálvez. "No entiendo por qué el 

presidente del PRI da un posicionamiento respecto a una información que fue desmentida; una de dos, o pretende golpear 
políticamente con algo que ya se desmintió o no lee los periódicos, porque el mismo 4 de noviembre salió un desmentido 

de la nota, en donde se dijo que la relación con los delegados sólo era como militantes y no como funcionarios, pues en 
esta posición los valora la propia Contraloría". Esta situación, agregó, “nos da risa podría ser una postura más objetiva y 

seria, necesitamos debatir sobre problemas que realmente interesan al estado y la nación, para aminorar las diferencias en 
las clases sociales y no meternos en chismes de lavadero como lo hace el presidente Fayad". El líder blanquiazul apuntó 

que la dirigencia estatal de este instituto político ha decidido retar al priísta para que en el término de cinco días interponga 

la demanda ante la FEPADE, pues explicó que el día de hoy interpondrán la denuncia civil de jactancia, "ahora sí va a estar 
obligado a denunciar y exhibir pruebas, o de lo contrario va a tener que retractarse públicamente". "Lo retamos, 

quisiéramos que verdaderamente interponga la denuncia ante la FEPADE, nos va a dar mucha risa, va a tener que 
desmentir porque tiene que presentar las pruebas para acreditar...es muy curioso y muy chistoso cómo el PRI sí puede 

violar la ley pero después se lava la mano y dice que lo hacen otros partidos", sentenció. (Ana Luisa Vega, página 03) 

Síntesis-Los acuerdos entre el PAN y el PRD para una posible alianza: En las elecciones de presidentes 
municipales se encuentran prácticamente listas para ir juntos en al menos 40 municipios de los 84 que integra el estado. 

Así lo dio a conocer, Gonzalo Trejo, quien manifestó que hace apenas unos días sostuvo un encuentro con el líder del PRD, 
con quién aseguró que ya se establecieron las bases para que participen de manera conjunta en los comicios del primer 

domingo de julio del siguiente año. (Jaime Arenalde, página 12) 

Reloj-Guadarrama sin posibilidades de triunfo en elección de alcaldes: Aunque no es un cartucho quemado, José 
Guadarrama sí representa un personaje caricatureso, que no tendría la mínima posibilidad de alcanzar el triunfo si es que 

participara en la elección de ayuntamientos, señaló Luis Rey Guillen, integrante de la expresión perredista, Izquierda Social. 

El perredista manifestó su rechazo contundente para dar cabida a personajes “ya vistos”, al referirse concretamente al ex 
precandidato a gobernador -fundador del Frente Democrático Hidalguense-, quien afirmó, no aportaría más en la próxima 

contienda electoral. Aclaró que dentro del PRD y de la sociedad civil hay personajes que tendrían más posibilidad de 
triunfo, entre ellos, el investigador social, Pablo Vargas, y la perredista Teresa Samperio León. Señaló, la postura de 

Izquierda Social es mantener una línea concreta: no dar paso a las alianzas con fuerzas ultraderechistas (Acción Nacional), 

por no beneficiar en lo absoluto al Partido de la Revolución Democrática y sí dar un mayor realce al partido que mantiene el 
poder en México. Enfático, el también investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), precisó que no darán 

marcha atrás con respecto a bloques opositores, al convertirse en un beneficio grupal, más no partidista, menos aún, 
social. Patiño Cardona dejó en claro que Izquierda Social se pronunciará a favor de dar paso a nuevas figuras políticas, 

quien sostuvo, Pablo Vargas González -catedrático y politólogo- desempeñaría un buen papel al interior del Ayuntamiento 
de Pachuca, sin embargo, también dijo, resalta la presencia de la líder moral del Sol Azteca, Teresa Samperio León, para 

jugar en estas elecciones constitucionales. (Verónica Ángeles, página 03) 
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Crónica-Expone PRI intereses en lista de delegados del PAN: El PRI expuso que durante una reunión de destacados 

y grupos al interior del PAN en la entidad, de la coalición Hidalgo nos une, encabezada por Xóchitl Gálvez, a manera de 

repartirse cargos que asumen como de su propiedad, firmaron un acuerdo con la propuesta de que las personas ahí 
mencionadas ocupen todas y cada una de las delegaciones del gobierno federal que a su consideración no cumplieron el 

trabajo, lo grave es el manejo político que le dan a la administración federal, y aún más que sean unas cuantas familias 
quienes pretenden apoderarse de estos nombramientos e incluso, en la mayoría de los casos, carecen de experiencia 

administrativa o perfil profesional para hacerse cargo de estas dependencias. (Alberto Quintana, página 03) 
Reforma-Da PRI uso político a Pueblos Mágicos: Ante las elecciones municipales en la entidad, los Pueblos Mágicos 
han sido utilizados para atacar a los gobiernos de esos sitios y que están en manos de la Oposición. No ha importado 

utilizar la máxima tribuna del Estado para difundir información falsa sobre esos sitios, como lo hizo el diputado local priista 
Alfredo Bejos Nicolás. El legislador acusó al presidente municipal del PAN, Omar Skewes Ramírez, de poner en riesgo las 

inversiones federales. "Real del Monte está en riesgo de perder la calificación de Pueblo Mágico y con ello dejar de acceder 

a recursos federales, como consecuencia de una ineficiente planeación gubernamental. Hay alarmantes síntomas de que no 
se va en dirección correcta para alcanzar el desarrollo pleno del turismo", advirtió el legislador. Bejos responsabilizó al edil 

panista de abandonar las acciones de conservación y de permitir que se agudizaran los problemas de servicios públicos así 
como la construcción de obras particulares que rompen con el estilo del lugar, dijo que no había control de la 

nomenclatura, el ambulantaje y la basura abundaban y ya había un daño directo al patrimonio arquitectónico, además no 

haber estacionamientos y los policías maltrataban al turismo. Ante estos señalamientos, los diputados panistas Alejandra 
Villalpando y Guillermo Villegas, defendieron al edil blanquiazul y pidieron no politizar el tema. Llamaron al Congreso a 

investigar el caso e implementar acciones para evitar que Real del Monte y en todo caso Huasca, gobernado por el PRI 
perdieran su denominación. Villegas Flores, sostuvo que contrario a Real del Monte, Huasca, enfrentaba serias 

recomendaciones por no cumplir con los estándares de Pueblos Mágicos. También en los medios de comunicación locales 
afines al Gobierno del estado, se mantiene una campaña en contra de Real del Monte e incluso un locutor en especial llama 

todos los días a los ciudadanos a participar para "rescatar" a Real del Monte. La administración local a través de la 

secretaria municipal de Turismo, Yaneth Jiménez Castillo, calificó como falso lo dicho por el diputado priista Alfredo Bejos y 
lo que difunden los medios electrónicos. La funcionaria aseguró que Hidalgo, va por su tercer Pueblo Mágico con Mineral 

del Chico. Las declaraciones de la funcionaria estatal echaron abajo los dichos del priista y la campaña en contra del 
municipio panista. "En Huasca y Real del Monte hay comités de vigilancia y ellos son los responsables de vigilar que se 

cumplan con las normas, no se les va a quitar las denominación a ninguno de los dos municipios, apenas en Mazatlán nos 

dijeron que nos van apoyar presupuestalmente y ya hasta tenemos muy adelantado el proceso para consolidar un nuevo 
Pueblo Mágico, es ya casi un hecho" aseguró Vega. (Verónica Jiménez, página 20) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Analizarán sentencias en Sala Toluca del Trife: Magistrados del Tribunal Electoral de la entidad, consejeros 

electorales; junto con sus homólogos del Estado de México, Michoacán y Colima asistirán este martes 23 de noviembre al 

Observatorio Judicial Electoral en Toluca. Esto, como parte de un ejercicio para transparentar las resoluciones de los 
diversos juicios producto de la reforma electoral. Habrá cuatro mesas de trabajo con las temáticas: Democracia interna y 

partidos políticos, Procedencia del juicio para la protección de los derechos político electorales del ciudadano para impugnar 
elecciones o decisiones en el ámbito municipal, Procedimiento administrativo sancionador electoral en materia de 

financiamiento de partidos políticos y propaganda electoral; y Nulidad de elección. (redacción, página 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Francisco Olvera se compromete a reactivar la minería en Zimapán: El gobernador electo de la entidad, 
Francisco Olvera Ruiz prometió reactivar e impulsar el sector minero en la región de Zimapán a través de la explotación de 

los minerales originarios de la zona, con lo cual, a su juicio, se incrementarían las oportunidades de empleos de los 
habitantes.  Como parte de su gira de trabajo denominada Encuentros por el compromiso, el ex alcalde de Pachuca señaló 

que cuando tome posesión del Gobierno estatal buscará establecer acuerdos con universidades tecnológicas para que los 

alumnos egresados de carreras relacionadas con la explotación de la minería aporten ideas para la tecnificación y 
capacitación de los habitantes de la Sierra Gorda.  Ante habitantes de Nicolás Flores, Pacula, Tasquillo y Zimapán, explicó 

que algunas de las obras prometidas durante su campaña, iniciarán desde el primero de enero de 2011, pues fueron 
incluidas en el Presupuesto de Egresos de la Federación (2011) y expresó que en diciembre concluirán con el anteproyecto 

del Plan Estatal de Desarrollo.  Según Olvera Ruiz, el gobernador actual, Miguel Ángel Osorio Chong, mantiene un 
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compromiso con los hidalguenses, lo cual, le permitió participar a su equipo de transición en la conformación del proyecto 

de presupuesto entregado a la Cámara de Diputados y del cual se obtuvieron 5 mil 700 millones de pesos en recursos 

extraordinarios.  Consideró que para obtener mayores recursos cada año, su gobierno trabajará de forma transparente, 
frente a la población, comunidades e instancias federales, “si demostramos que se emplean plenamente estos recursos, 

seguramente esto nos habrá de acreditar para contar con más apoyo en el 2012”.  Además de prometer la reactivación del 
sector minero en la región de Zimapán, el gobernador electo, afirmó que para su primer año de actividades, esa zona del 

estado contará por lo menos con el terreno y la planeación de un hospital regional, el cual beneficiará a habitantes de cinco 

municipios. (redacción, página 11) 

Criterio-A delegaciones federales, 208 millones menos: De acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación 

2011, las delegaciones federales en Hidalgo sufrirán un recorte de 208.4 millones de pesos para su gasto corriente y 
proyectos durante el siguiente año. En conjunto, son diez delegaciones contempladas, de las cuales siete sufrirán recortes 

de hasta 43 por ciento en su gasto corriente, respecto al gasto de 2010. Según el documento, las delegaciones 

hidalguenses y sus subdelegaciones podrán utilizar hasta mil 708 millones de pesos durante el siguiente año, mientras que 
para 2010 les fueron aprobados mil 914 millones de pesos. El comparativo entre los paquetes de egresos de 2010 y 2011, 

publicado por el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados, indica que el mayor recorte lo 
tendrá la delegación de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), que dejará de percibir 43.4 por ciento de su 

gasto, lo que representa 660 millones menos que el año pasado. En total, el centro SCT tendrá un presupuesto de 944 

millones de pesos para 2011. En contraparte, la dirección local en Hidalgo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) 
recibirá un aumento de 468 millones de pesos para 2011, pues pasó de 32.6 a 501 millones de pesos, lo que representa mil 

300 por ciento más de gasto. El segundo mayor recorte lo tendrá la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol), que obtuvo 129 millones de pesos para 2011 por 142 millones de 2010, lo que representan 12.6 por ciento 

menos de gasto público. Mientras, la delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación (Sagarpa) 
obtuvo 4.8 millones de pesos menos. Su gasto pasará de 71.6 millones de pesos a 66.8 millones, lo que representa 10 por 

ciento de recorte. Otras delegaciones que sufrirán un recorte son la Procuraduría General de la República (PGR), las 

oficinas de Servicios Federales de Apoyo a la Educación, la Secetaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), la Procuraduría 
Agraria y la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). En tanto, la delegación de la Secretaría de 

Economía obtuvo 400 mil pesos más de presupuesto, por lo que contará con 4.4 millones de pesos. El recorte al gasto de 
las delegaciones fue presentado por el gobierno federal en el Proyecto del Presupuesto de Egresos 2011. De acuerdo con el 

Comparativo por Unidad Responsable del Gobierno Federal 2010-2011, el recorte en las delegaciones es generalizado en la 

mayoría de los estados, con aumentos mínimos a la Secretaría de Economía y sustanciosos aumentos a las delegaciones de 
la Conagua. Otras depedencias federales que cuentan con oficinas en Hidalgo también sufrieron recortes, como la Conaza, 

Profeco, Carrera Magisterial, Inapam, Diconsa y Liconsa. En total, la Cámara de Diputados aprobó 3 billones 125 mil 518 
millones de pesos como parte del Presupuesto de Egresos de la Federación 2011, lo que representa un aumento de 4.1 por 

ciento respecto a lo aprobado para 2010. Destacan los incrementos de 2.6, 8.2 y 17.2 por ciento del gasto programable 

para Desarrollo Social, Seguridad Nacional y Turismo, respecto a lo aprobado para 2010, según la Secretaría de Hacienda. 
(Jorge Avila, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Sol de Hidalgo-Decreto presidencial respeta pequeña propiedad: No se alegran de las detenciones realizadas en 
Dios Padre, pero sí de que con ellas se aplique el Estado de Derecho en el conflicto que comuneros y pequeños propietarios 

protagonizan por tierras de ese poblado de Ixmiquilpan, y afirman que la solución del conflicto es fácil, pues sólo hay que 
leer la resolución presidencial, donde, aunque se reconocen tierras comunales, también se precisa que deben respetarse 

aquellas que sean pequeña propiedad. Como primer paso para solucionar el conflicto, aseveran, que Xóchitl Gálvez saque 

las manos de Dios Padre, pues, señalan, no representa a los 82 comuneros que reconoce esa resolución presidencial de 
1947, ni a los pequeños propietarios a los que se les quiere despojar de sus tierras en lugar de reconocérseles con tal 

calidad o, en su caso, como comuneros, según decida el Tribunal Unitario Agrario. José Luis Villarreal Calva, representante 
legal de Alejandro González, dueño del rancho Damasco, antes Valante, situado en la comunidad de Dios Padre; Javier 

Ángeles Raigadas, presidente de la Pequeña Propiedad del poblado de Dios Padre, y Manuel Hernández Sánchez, delegado 

de esa comunidad, por primera ocasión se reúnen y coinciden en que resolver el conflicto es fácil, pues sólo se requiere 
aplicar la ley. LA RESOLUCIÓN PRESIDENCIAL José Luis Villarreal precisa que la resolución presidencial del 8 de octubre de 

1947, que responde a una solicitud de 82 comuneros para la titulación de terrenos comunales, promovida en 1941, 
presenta serias deficiencias, pues sí reconoce tal área como comunal, pero igualmente expone que en ella hay pequeñas 

propiedades que deben respetarse. "Faltó que se deslindaran las pequeñas propiedades de las que eran comunales. En el 
caso del rancho Damasco, además cuenta con un certificado de inafectabilidad agrícola para más de 39 hectáreas, 
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expedido el 17 de julio de 1946 por el entonces presidente Miguel Ávila Camacho, anterior a la resolución presidencial de 

1947 con que titula las tierras comunales y de la ejecutoria de la misma en 1951", explica el abogado. No menciona 

nombres, pero reitera que ciertos dirigentes manipulan a algunos comuneros, diciéndoles que el decreto de 1947 ampara a 
toda esa tierra como comunal, y que la deben recuperar, cuando la verdad es que esa misma resolución precisa que 

existen pequeñas propiedades que deben ser respetadas. La solución, concluye, es sencilla: "Nada más que aplique la ley el 
Tribunal Unitario Agrario". QUE SALGA XÓCHITL DE DIOS PADRE Por su parte, Javier Ángeles indica que Xóchitl Gálvez no 

representa a los verdaderos comuneros de Dios Padre ni a los pequeños propietarios, y sólo promueve un conflicto como 

venganza de su derrota en las urnas. Asevera que aprovecha la ambigüedad de la resolución presidencial de 1947, donde 
se otorga la calidad de tierra comunal, pero, asimismo, la existencia de pequeñas propiedades, con dueños que siempre 

han tenido la posesión de las tierras. Igualmente, señala que por eso existe incertidumbre jurídica, la cual aprovechan 
algunos para, según sus intereses, ser comuneros o pequeños propietarios. "Este asunto tiene bastante tiempo y ha habido 

acuerdos que se echaron abajo por líderes ajenos a la comunidad. Es muy tendenciosa la participación de Xóchitl Gálvez, 
pues quiere hacer grupo con miras a las elecciones municipales". Manifestó que los pobladores de Dios Padre deben 

resolver el conflicto, por lo que el primer paso para darle solución es que Xóchitl Gálvez ya no intervenga y haya una mesa 

de negociación entre los verdaderos interesados. Además, considera que la ex funcionaria federal aprovecha sus relaciones 
en la prensa nacional a fin de sobredimensionar un problema que tiene una solución simple: "Aplicar la ley". 

CONFRONTACIÓN ENTRE HERMANOS Por su parte, Manuel Hernández reconoce, como delegado de Dios Padre, que el 
poblado puede ser un polvorín por la intervención de Xóchitl Gálvez, quien anima a vecinos a tomar tierras que nunca les 

han pertenecido, argumentando que se les debe quitar la tierra a políticos priistas, cuando éstos no tienen propiedades en 

ese poblado. Agrega que en Dios Padre todos son familiares, "pero ella va y a lo mejor «cuquea» el hormiguero con los 
comuneros para poder decir: «Sabes qué, esas tierras son de ustedes, les pertenecen». Pero ni siquiera tiene fundamentos, 

con papeles o escrituras. Como delegado, creo que nunca vamos a permitir que entre Xóchitl Gálvez".. Al igual que José 
Luis Villarreal y Javier Ángeles, el delegado detalla que debe aplicarse la ley para dar solución al conflicto. "No hay de otra 

forma. Tenemos problemas nada más cuando ella va a Dios Padre y le empieza a «cuquear» a los comuneros y a otros 
vecinos que no tienen nada que ver", exterioriza. (redacción, Ojo Política) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Asesinan en Colima al ex gobernador Cavazos: Silverio Cavazos Ceballos, ex gobernador de Colima, fue 
ejecutado por un comando cuando se encontraba platicando cerca de su domicilio con el secretario de Fomento Económico 

del gobierno de ese estado, Rafael Gutiérrez Villalobos, quien resultó herido, además de un escolta de la víctima.  El 

gobernador Mario Anguiano Moreno confirmó que el secretario de Fomento Económico sólo resultó con raspones, gracias a 
que logró correr y luego lanzarse al piso cuando los agresores se acercaron a dispararle al ex mandatario. El ejecutivo 

estatal precisó que cuando ocurrieron los hechos Cavazos Ceballos caminaba tranquilamente hablando por teléfono celular, 
acompañado de Gutiérrez Villalobos, con quien se había encontrado cinco minutos antes. Precisó que los escoltas del ex 

gobernador repelieron la agresión de tres sujetos, pero no pudieron evitar que uno se acercara e hiciera tres detonaciones, 

una de las cuales dio en el cuello de Cavazos Ceballos, lo que generó su muerte minutos después. Ante la situación de 
inseguridad que prevalece en la entidad, el mandatario colimense se comprometió a tomar acciones a más tardar en 15 

días. Anguiano Moreno repudió el atentado y descartó que el asesinato se deba a un ajuste de cuentas. Más aún, resaltó el 
trabajo realizado por el ex mandatario, oriundo de Tecomán, desde los distintos cargos públicos que ostentó en la entidad. 

Persecución de agresores De acuerdo con funcionarios de la Procuraduría General de la República (PGR), Cavazos 
Ceballos fue llevado aún con vida a una clínica particular, donde falleció cuando recibía atención médica, mientras su 

acompañante resultó ileso. Tras el incidente, personal de la Secretaría de Marina-Armada de México, el Ejército y las 

policías federal y estatal pusieron en marcha un operativo para buscar a los agresores del ex funcionario, quien gobernó 
Colima de 2005 a 2009, cargó que asumió tras la muerte (en un accidente aéreo) del mandatario priista Gustavo Vázquez 

Montes. A principio de este mes fue ejecutado el titular de Comunicación Social de la Policía Estatal Preventiva de Colima, 
Julio Durán Quintero, mientras recogía a un compañero de la corporación. El asesinato del ex gobernador ocurrió a las 

10:30 horas de este domingo en la calle José G. Alcarás, en la capital colimense, cuando un comando esperaba a la víctima 

afuera de su domicilio. Según los primeros reportes oficiales, los agresores huyeron a un rancho denominado Chatanuga, 
ubicado en el norte de la capital nayarita, lugar al que se trasladaron integrantes de las fuerzas armadas, policías federales 

y estatales. El procurador Arturo Díaz Rivera señaló que los sicarios que privaron de la vida a Cavazos Ceballos lograron 
darse a la fuga en una camioneta Patriot. Sostuvo que durante la persecución policías estatales mataron por error a un 

médico que circulaba en su auto en compañía de su hijo. Al parecer no obedeció la orden de detenerse. En las próximas 
horas la PGR iniciará la averiguación previa por el delito de violación a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, 
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mientras las autoridades judiciales de Colima investigarán el homicidio, pesquisa en la que colaborará el Ministerio Público 

federal. Hasta ayer las autoridades colimenses desconocían los motivos del ataque. Plaza en disputa A pesar de los 

golpes asestados al narcotráfico en Manzanillo, Colima, sitio en el que la Secretaría de Marina ha interceptado grandes 
cargamentos de cocaína y seudoefedrina, dicha plaza se mantuvo en paz hasta fines de 2007. Sin embargo, ahora es 

disputada por los cárteles de Juárez, que encabeza Vicente Carrillo Fuentes, El Viceroy; de Tijuana, que dirigen los 
familiares de los Arellano Félix; los Beltrán Leyva, y el de Sinaloa, que lidera Joaquín El Chapo Guzmán Según 

investigaciones de la PGR, la llegada de droga y precursores químicos en ese puerto es impulsada por el cártel de Sinaloa, 

no sólo encabezado por El Chapo, sino por Ismael El Mayo Zambada.  Aunque Yucatán, Chihuahua y Sonora son las 
principales zonas de operación de Zambada, Manzanillo es uno de los puntos medulares para allegarse droga. Calderón y 

el PRI condenan la agresión••• El presidente Felipe Calderón condenó la ejecución de Silverio Cavazos Ceballos e 
instruyó al secretario de Gobernación, Francisco Blake, a coadyuvar con las autoridades estatales en las investigaciones. En 

un comunicado, el mandatario expresó sus condolencias a la familia del ex gobernador, así como su solidaridad con todos 
los colimenses. Por instrucciones de Calderón, Blake Mora se comunicó con el gobernador de Colima, Mario Anguiano, para 

coadyuvar con la indagatoria. El Comité Ejecutivo Nacional del PRI también condenó el asesinato y demandó a las 

autoridades el esclarecimiento de los hechos. En un comunicado, calificó de “lamentable” la pérdida del abogado y exigió 
que se actúe contra los culpables. La dirigencia nacional del PRD se pronunció en el mismo sentido y señaló que “con el 

crimen queda de manifiesto que nadie está exento de ser víctima de la extrema violencia que vive el país”. El líder de ese 
partido, Jesús Ortega, expresó: “¿Quiénes fueron los asesinos? ¿Por qué el ex gobernador? ¿Cuál fue el móvil? Todas estas 

preguntas deben responderlas las autoridades”. El senador del PRD y secretario de la Comisión de Justicia, Tomás Torres, 

lamentó la ejecución y propuso una “huelga legislativa” para no aprobar más leyes en materia de seguridad. (Fernando 
Damián, página 23) 

Milenio-Está encendida la maquinaria priista: Peña: El gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, 
advirtió ayer que de cara a los comicios de 2011 en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no hay espacio para 

proyectos personales y se trabaja con el propósito de alcanzar un triunfo contundente. “La maquinaria priista se encuentra 

lista y con los motores encendidos para ganar la elección de 2011; vamos a enfrentarla y a demostrar por qué el PRI es y 
sigue siendo el mejor partido de México”, aseguró el mandatario estatal después de tomar la protesta a los integrantes de 

los de 125 comités municipales y consejos políticos. La plaza central de la ciudad de Toluca se vistió ayer de rojo para 
formalizar los trabajos de la estructura partidista que buscará que la confianza de la ciudadanía se refleje en las urnas en el 

siguiente año. Ante más de 30 mil personas, según cifras del partido, Peña Nieto pidió a las militantes ahí reunidos salir a 

las calles para convencer a la ciudadanía que el PRI es la mejor opción, tras asegurar que su partido tendrá el respaldo de 
la sociedad porque tiene la “experiencia y la capacidad” para ganar y mantener la gubernatura. En el encuentro con las 

estructuras, el gobernador advirtió que “en el PRI no hay espacio para el individualismo ni para proyectos personalistas. Es 
el momento de la unidad y de trabajar por un proyecto común: el triunfo de 2011”, cuando se elegirá gobernador. 

Igualmente, enfatizó que en las tareas del partido no caben las disputas ni las confrontaciones. “Todos los priistas tenemos 

que sumar y multiplicar, de cara a la elección del próximo año. “Para ganar en los comicios de julio de 2011, los grupos de 
promoción deben estar con la sociedad y fundamentalmente con quienes no militan en el tricolor”, afirmó el gobernador. 

“El PRI va a ganar a ras de suelo, pues la mejor carta de presentación que tiene el partido para buscar el voto son los 
avances, logros y resultados que los gobiernos emanados de este partido han dado en la entidad.” Peña Nieto se dijo 

convencido de que la ciudadanía no se dejará engañar por partidos que hacen oferta política desde la crítica, por 
demagogia y sin asumir compromisos; “a veces hay partidos que resultan ser buenos para criticar pero muy malos para 

gobernar”, aseguró.  Mientras tanto, el dirigente del PRI en el Estado de México, Ricardo Aguilar, detalló que para 

garantizar el triunfo la estrategia priista girará en torno a 10 compromisos, entre ellos rechazar triunfalismo y exceso de 
confianza, fortalecer la unidad del partido, promover la inclusión política y consolidar la estructura y organización en cada 

uno de los municipios mexiquenses. Otros compromisos se basarán en mantener un respeto absoluto a los adversarios 
políticos y, por ello, el rechazo “a una denigrante contienda de dimes y diretes”. (Ana Salazar, página 18) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que nadie le creyó al dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, Fernando Flores Pérez, que no forma parte de la Real 
Fuerza Área Magisterial. Contrario a sus intenciones, el panalista salió raspado de la rueda de prensa que otorgó la semana 

pasada para decir que no cobra 90 mil pesos sin hacer nada en la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) y que 
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no es un aviador millonario, sino que es simplemente un aviador y que cobra mucho menos de lo que dicen. 

Ahora, sus detractores dicen que además de corrupto salió cínico, se preguntan por qué no muestra sus talones de pago 
originales en lugar de simples copias que pueden ser manipuladas. 

que es más que evidente el rompimiento entre la Sección 15 del SNTE y la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo tras 
el balconeo de aviadores que cobran como maestros en el sistema educativo. Como muestra un botón: el viernes, durante 

un acto en el que estuvo presente el secretario de Gobierno, Gerardo González; el ex titular de la sección, Moisés Jiménez, 
quien acompañó a Mirna García López, dejó con la mano colgada a la secretaria de Educación, Rocío Ruiz de la Barrera, 

cuando se encontraron. Esta descortesía deja entrever el enojo del ex líder magisterial por la forma en que fueron 
exhbidos. 

que los allegados a Juan Manuel Menes Llaguno ya pregonan abiertamente que la próxima administración estatal, a cargo 
de Francisco Olvera Ruiz, es seguro que el ex rector de la UAEH ocupe la titularidad del Consejo Estatal de Cultura de 

Hidalgo (Cecultah) en reconocimiento a su trabajos en los deslucidos festejos del Bicentenario de la Independencia y 
Centenario de la Revolución, y con ello pondrá fin al largo reinado de Lourdes Parga Mateos al frente de la cultura estatal.  

que luego de la insistencia de Pedro Solares por abanderar causas políticas en pos de la alcaldía de Pachuca, ahora alista 
acciones para incrementar el costo del transporte público ante el gobierno del estado y con ello otro incremento en las 

rentas de los taxis contra los trabajadores del volante, en beneficio único de los acaparadores de los permisos y sus 
pseudolíderes.  

que el Sindicato de Trabajadores del Sector Salud mostró que también tienen músculo político y que pueden doblegar a las 
autoridades, pues en un mismo acto lograron que quitaran el arraigo a los médicos acusados de negligencia y de paso 

acalambraron a los usuarios de los hospitales y clínicas de la Secretaría de Salud, a cargo de Jorge Islas, quienes ahora se 
preguntan quién dará la cara por ellos cuando los trabajadores cometan algún error o simplemente no quieran hacer su 

trabajo. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que los domingos de activación física y familiar en el Río de las Avenidas terminaron antes de comenzar formalmente. Y 
es que desde hace dos domingos no se realizan los cierres en el viaducto capitalino, donde supuestamente habría cientos 

de familias paseando y las expresiones de los artistas pachuqueños tendrían un lugar.  

A ver si el próximo domingo aplican el programa, porque a este paso, y sin entrenadores, los costosos aparatos de ejercicio 

se oxidarán y eso si aún siguen en su lugar. 

Que a pesar de lo que nos hacen creer, hay poco que celebrar a cien años de la Revolución mexicana. O al menos es lo 

que dio a entender el dicharachero diputado del tricolor Héctor Pedraza, quien nos reveló que la pobreza persiste en el 
territorio nacional.  

Sin embargo, parece olvidar que el movimiento armado de principios del siglo XX dio origen al partido en que milita el 
mismo diputado. Pareciera que al legislador federal le gusta patear al pesebre. 

Que al procurador José Alberto Rodríguez Calderón nomás no se le dan las cosas en el último medio año de la 

actual administración. Y es que el Procurador presume que Hidalgo es uno de los estados más seguros del país, pero al 

mismo tiempo acepta que en lo que va del año se han denunciado 31 secuestros, mientras que durante 2009 se reportaron 
19 plagios.  

Esto deja en duda las buenas cuentas que Rodríguez Calderón entregará a su jefe, el gobernador, y los hidalguenses en 
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los días previos al 1 de abril. ¿O será que ya se quiere ir? 

Que el Tren Suburbano se agrega a la larga lista de obras que el Gobierno federal pospone en Hidalgo, por lo menos 
hasta el próximo sexenio. Y es que los fondos para la construcción y desarrollo del tren que correrá desde Ciudad Azteca, 

Estado de México, hasta Pachuca no fueron incluidos en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2011 pues 
apenas es un proyecto.  

Refinería, agencia espacial y ahora Tren Suburbano ¿qué sigue? Esperemos que después el Gobierno Federal no quiera 
cancelar programas sociales o recortar el presupuesto educativo. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Como aspirante en Pachuca, con el apoyo del PAN, pienso que sí ganaría la candidatura, por eso siento importante ir en 

alianza.” Isidro Pedraza Martínezx, dirigente nacional de la UFIC, sobre la coalición del PRD y AN en Hidalgo, de la cual 
podría ser su candidato para contender por la alcaldía de Pachuca. 

“Hay poco que celebrar, nuestro país se encuentra devastado por el caos y la falta de inversión en el campo; México esta 
convertido en un país corrupto e impune.” Héctor Pedraza, diputado federal, da sus razones por las cuales no hay porqué 

celebrar el Centenario de la Revolución.  

“No existe tampoco la suficiente infraestructura para ofrecerles buenos salarios.” Andrés Velázquez Vázquez, presidente 

estatal de la Canaco, explica por qué el 70% de los empleados del servicio turístico de Tizayuca no cuenta con estudios 
profesionales. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: El escándalo de personas en estado de ebriedad sobre la avenida Solidaridad, en la colonia 
Parque de Poblamiento, en Pachuca, puso al descubierto que ofrecía servicios sexuales a cambio de un pago de 150 pesos, 

ante lo cual llegaron elementos del grupo Fuerza de tarea, de la coordinación de seguridad estatal….  (redacción, primera 

plana) 

Independiente-El Socavón: La violencia despunta con celeridad ¿Las reformas y los acuerdos políticos? Empantanados… 

(redacción, primera plana) 

Uno más uno-Radar Político….  

¿LISTA ESPURIA?… 

El escándalo desatado luego de que se diera a conocer una lista de 18 delegados federales de Hidalgo a los que los que la 

dirigencia estatal del Partido Acción Nacional pretende destituir por no haber apoyado de manera decidida la campaña de la 
ex-candidata a gobernadora de la coalición “Hidalgo Nos Une”, Xóchitl Gálvez, llegará hasta la Fiscalía Especializada Para la 

Atención de Delitos Electorales, luego de que el Partido Revolucionario Institucional a través de su dirigencia, anunció que 
interpondrá una denuncia legal para que se investigue lo que Omar Fayad calificó como “delincuencia de cuello azul”. 

Los panistas aseguran que no existe tal lista y que los nombres divulgados surgen de una filtración, aunque no han podido 
probar de donde salió y el escándalo parece que dará para más, pues ya se ha hecho del dominio público que la dirigencia 

estatal del PAN ya tiene a un grupo de militantes como propuesta para ocupar las delegaciones de Infonavit, CISEN, 
ISSSTE, SCT, SEP, para SEDESOL, Oportunidades, SEMARNAT, la Comisión de Pueblos Indígenas, Comisión Nacional 
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Forestal, CONAFE, FINRURAL, CONDUSEF, CONAGUA, PROFEDET, CONAZA, FONACOT y SEPOMEX, en un intento de los 

azules por convertir al Gobierno federal en una agencia de empleos para los incondicionales del presidente estatal panista, 

Gonzalo Trejo Amador. 

Llama la atención que los panistas señalan que se trata de una filtración, más no que sea una “lista espuria” o falsa, por lo 
que la FEPADE tiene mucho que investigar al respecto, sobretodo considerando que en el PAN estatal señalan que no se 

trata de una “cacería de brujas” en contra de quienes no apoyaron a su abanderada, sino del resultado de una evaluación 

que hicieron del trabajo partidista de los delegados que militan en Acción Nacional, lo que indica que algo debe haber de 
cierto en relación a la existencia del listado que ha levantado polvo en el ambiente político del estado. 

La FEPADE deberá investigar al respecto y de ser cierto el listado, ahí se anotan ya para agarrar chamba, Guillermo 

Galland, Raymundo Bautista, Alejandro Moreno, Aurora Mohedano, Alejandra Villalpando, Carlos y Guillermo Villegas, 

Eduardo López, Oscar Escorza, Sergio Reyes, David Arroyo, Luisa Badillo, José Luis Pérez, Irma Beatriz Chávez, Carlos 
Hernández, Oscar Rodarte, Constantino Oscar y David Arroyo, que serían los beneficiados del “despelucadero” de 

delegados. (Joel Sánchez, página 06) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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